



Autoridades piden mejorar la difusión del BBNJ y que sea una tarea nacional

VALPARAÍSO. Alcaldesa emplazó a quienes sean el próximo gobierno, a que asuman la continuidad de la postulación.

Cristián Rojas M.
cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

En el edificio de la ex Bolsa de Valores de Valparaíso, hoy propiedad de la Universidad Técnica Federico Santa María (USM), se realizó ayer el conversatorio "Chile y los océanos: liderazgo azul desde Valparaíso", en el que participaron como expositores el senador Ricardo Lagos Weber, el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, y el presidente de Banco Estado, Daniel Hojman, mientras que en un panel moderado por el director de *El Mercurio de Valparaíso*, Carlos Vergara, participó la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, y el rector de la USM, Juan Yuz.

El tema que marcó la jornada fue la postulación de Valparaíso para ser sede del Acuerdo sobre la Conservación y Uso Sostenible de la Diversidad Biológica Marina de las Zonas Fuera de la Jurisdicción Nacional, BBNJ por su sigla en inglés.

Tras concluir la actividad, el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, destacó que "este es un hito muy importante, yo creo que este espacio que organizó el periódico *El Mercurio* para hablar de océanos, para hablar de nuestra región, para hablar de la importancia que tiene la región más importante del país en materia de albergar los puertos más importantes del país, pero en particular el poder alojar la Secretaría Técnica del BBNJ en la ciudad de Valparaíso, me parece que es un hito fundamental, porque creo que una de las grandes falencias que hemos tenido ha sido la difusión".

BAJARLO A LA CIUDADANÍA

En ese sentido, advirtió que "todavía este tema está muy encapsulado, todavía este tema no baja completamente a la ciudadanía,

"Una de las grandes falencias ha sido la difusión (del BBNJ), todavía el tema está muy encapsulado y no baja a la ciudadanía".

Rodrigo Mundaca
Gobernador regional

"Vamos a requerir un apoyo muy grande y esto es una tarea nacional. Seguramente esto no se va a definir en este gobierno".

Ricardo Lagos Weber
Senador (PPD)

nia, y creo que es muy importante que sean los ciudadanos y ciudadanas de nuestra región los que empujen la posibilidad de alojar el BBNJ en nuestra región y en Valparaíso".

El jefe regional hizo hincapié en que es "tremendamente importante y relevante para América Latina, donde Chile es el país que tiene la mayor superficie de área marina; y después de Australia, después de Estados Unidos, somos el país que tiene la superficie marina más protegida del planeta, y esta región, la Región de Valparaíso, concentra el 86% de la superficie marina protegida".

En esa línea, añadió que "Chile tiene más de 4.300 kilómetros lineales de costa, y por tanto, tenemos condiciones inmejorables para poder alojar el BBNJ en nuestra región, y creo que este espacio nos ha dado la posibilidad precisamente de hablar de esta materia, de reflexionar sobre la importancia de la economía azul, de la economía



EL GOBERNADOR REGIONAL, RODRIGO MUNDACA, PLANTEÓ LA NECESIDAD DE MEJORAR LA DIFUSIÓN DE LA IMPORTANCIA DE SER SEDE DEL BBNJ.

verde, porque finalmente ese es el futuro. El futuro del país y el futuro de nuestra región está precisamente alojado en el océano, en el cuidado del mismo y en cómo nos relacionamos de manera sustentable con él".

EN UN PAÍS EN DESARROLLO

Por su parte, el senador Ricardo Lagos Weber planteó que el BBNJ "también tiene un elemento político muy importante. ¿Y por qué lo queremos nosotros en un país en desarrollo? Porque de la forma en que se estructuró el multilateralismo, buena parte de los organismos de representación universal de Naciones Unidas están en países desarrollados. Hay una sola institución que está del Ecuador para abajo, que es la Unión Nacional para el Medio Ambiente, que está en Nairobi, Kenya. Todos los demás organismos están en países desarrollados".

Lagos también destacó el *lobby* internacional al que han hecho junto a la alcaldesa, Camila Nieto, y el gobernador regio-

Críticas por tren a Santiago y reconstrucción

Una crítica al Gobierno por haber postergado el proyecto del tren Valparaíso - Santiago hizo el senador Ricardo Lagos Weber (PPD) durante su exposición, señalando que tiene "una profunda decepción. Yo he sido apoyador de este Gobierno en todas mis votaciones, he defendido cosas que me ha costado defender. En tres cuentas públicas, el Presidente habló del tren, en la última también, y la noticia que tenemos ahora es que se posterga nuevamente. Eso daña la fe pública (...), entonces tengo un profundo dolor por lo que ha sucedido". Lagos, además, dijo que "también hay un dolor profundo cuando vemos una reconstrucción fallida en materia del incendio. Y en este tema en materia de gestión, creo que tenemos un déficit".

nal, Rodrigo Mundaca, además de la Cancillería, remarcando que "no vamos a tener éxito si no sumamos fuerza y voluntad. Y afortunadamente hemos tenido un apoyo muy importante, no solamente de países en desarrollo, que no hay que darlo por descontado".

En esa línea, resaltó que "también tenemos en este esfuerzo el apoyo de países importantes. La visita del presidente Macron de Francia a Chile en dos

oportunidades ha ratificado el apoyo de Francia. ¿Y por qué es importante? La Unión Europea son 27 miembros, ellos operan como un todo, generalmente; en todas las decisiones internacionales, en general, hablan con una sola voz. Y en este tema, Francia se despegó de Europa, se adelantó a Europa y dijo 'yo apoyo a Chile'. Y eso implica, entonces, que la Unión Europea no está obligada a tener una sola voz, y en consecuencia, tenemos la

capacidad de tener ese apoyo".

"Vamos a requerir un apoyo muy grande y esto es una tarea nacional. Va a haber un próximo gobierno, seguramente esto no se va a definir en este gobierno" advirtió Lagos.

PRÓXIMO GOBIERNO

En tanto, la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, subrayó que "el acuerdo de carácter internacional que toma el Estado con distintos Estados del mundo, me imagino yo, y espero que así sea y vamos a velar por ello, que sea tomado con la responsabilidad que eso amerita".

"El actual gobierno ha hecho un trabajo de rejería respecto del BBNJ, respecto de impulsar a Valparaíso como la sede, respecto de asumir los compromisos internacionales, de tener las reuniones bilaterales; por tanto, lo que yo esperarías es que eso se entienda como una continuidad, independientemente de quién sea la cabeza de un gobierno", recalcó la jefa comunal. **CS**